Desploma la crisis recaudación por IVA (El Reforma 03/03/09)

Desploma la crisis recaudación por IVA (El Reforma 03/03/09)La participación del IVA en los ingresos gubernamentales bajó de 22 a 20 por ciento en un año Dayna Meré Ciudad de México (3 marzo 2009).- Los ingresos del Gobierno provenientes del Impuesto al Valor Agregado (IVA) cayeron 17 por ciento en enero en términos reales, lo que contribuyó a una baja de 9.9 por ciento en sus ingresos totales, que sumaron 225 mil 337 millones de pesos. Por IVA sólo se captó 45 mil 699 millones de pesos, con lo que la participación de este impuesto en los ingresos gubernamentales bajó de 22 a 20 por ciento en un año. De acuerdo con información de la Secretaría de Hacienda, la caída de la recaudación por IVA se debió a dos factores. Por un lado, devoluciones "fuertes" que hizo la dependencia a Pemex, ya que la paraestatal realizó inversiones en maquinaria y equipo durante la última parte del año, por las que recibió un descuento en el pago de este impuesto. Aunado a ello, agregó la dependencia, en diciembre caveron las ventas de los comercios. "Las ventas de noviembre fueron atípicamente altas, y las ventas en diciembre (que se reportan en enero) fueron atípicamente bajas", explicaron fuentes de la institución. Pese a este fenómeno. Hacienda aumentó marginalmente los ingresos provenientes de los impuestos que pagan las empresas. La captación por Impuesto Sobre la Renta (ISR) y el Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU) sumaron 63 mil 9 millones de pesos, 0.6 por ciento más que en enero de 2009, comparado con los ingresos reportados por el ISR más el Impuesto al Activo de enero 2008. Al respecto, Eduardo Méndez, socio especialista en el área Legal Fiscal de PricewaterhouseCoopers, explicó que esta distorsión se da por los mecanismos de pago de impuestos. Detalló que por un lado el IVA es un impuesto indirecto que va sobre el consumo y está bajando por la crisis económica, y por otro lado el ISR es pagado por las empresas con un rezago por ingresos anteriores. Aparte, el Reporte de Finanzas Públicas detalló que el Impuesto a los Depósitos en Efectivo (IDE) entregó al Gobierno un premio adicional de 4 mil 93 millones de pesos en enero. Otra baja significativa que impactó los ingresos de Hacienda fue la captación por gravámenes correspondientes a la venta de petróleo que sumaron 55 mil 677 millones de pesos, lo que significó una baja de 26 por ciento respecto al mismo mes del año pasado. Si bien esta baja es significativa, Hacienda informó que aún debe ser considerada la cobertura petrolera contratada el año pasado para asegurar los ingresos de 2009. Este instrumento financiero entregaría en noviembre 13 mil 766 millones de pesos extraordinarios, correspondientes a enero, de acuerdo con estimaciones gubernamentales actuales. Así, los ingresos petroleros sólo bajarían 7.7 por ciento y los ingresos totales de las finanzas públicas caerían solamente 4.4 por ciento en enero, respecto al primer mes de 2008.